



# 大將軍小だより 12月号

<発行日>平成29年11月24日 <発行者>京都市立大將軍小学校長 西村 彰高  
Tel 075-461-4310 http://www.edu.city.kyoto.jp/hp/daishogun-s/

## 人権月間に寄せて

12月10日は「世界人権デー」 12月は「人権月間」

平成29年もあとひと月となりました。ご存知のように、12月は「人権月間」です。今から69年前の1948年12月10日に国際連合総会で「すべての人が自由に安心して生きる権利をもっています」という基本的人権についての宣言「世界人権宣言」が採択されました。この宣言は、すべての国や人が達成すべきものとされています。ということで、1950年から毎年12月10日を「世界人権デー」として、記念行事がおこなわれています。日本はその前の1週間を人権週間としています。



校内でも「人権を大切にする」とはどういうことなのか、そして、のためにどんなことができるのか、考えて行動することをめざします。

すでに、児童会で話し合って決めたスローガンを校内に掲示しています。今年のスローガンは「大きな声であいさつし、みんなが笑顔で楽しい大将軍小学校」です。

「人権を大切にする」とは「人を大切にすること、そして自分を大切にすること」です。のために、子どもたちに言い続けていることがあります。それは、5つの身体の使い方です。素敵な心をつくってくれます。

- ① 「口」は人を励ます言葉や感謝の言葉を言うために使おう。
- ② 「耳」は人の言葉を最後まで聞いてあげるために使おう。
- ③ 「目」は人のよいところを見るために使おう。
- ④ 「手足」は人を助けるために使おう。
- ⑤ 「心」は人の痛みがわかるために使おう。

自分の生活をふりかえって、人を大切にしているか、自分を大切にしているか、ご家庭でも話題にしていただけますと幸いです。

これから、インフルエンザや感染性の胃腸炎の流行が予想されます。手洗い・うがいの励行等、子どもたちが元気に登校できますように、健康管理をよろしくお願ひいたします。



## ＜学校教育目標＞

「未来を拓き、しなやかに生きる子どもの育成」  
～心身ともに豊かでたくましく共に高まり合う子どもの育成～

## 授業参観・懇談会のご案内

12月5日(火)の5校時に授業参観、その後、学級懇談会を開催いたします。お忙しいことは存じますが、どうぞご来校いただきますようお願いいたします。

懇談会では、担任の司会で子どもたちの学習や生活の様子を話題にして、話し合っていただきます。

5校時 13時55分～14時40分

懇談会 14時50分～16時00分



なお、ご来校の際には名札と上靴またはスリッパをご持参ください。

### 平成29年度「学習指導要領の改訂に向けた実践事業」研究指定 研究発表会をおこないます

本校は、京都市教育委員会から上記の指定を受け、理数教育の研究に努めております。今年度は12月8日(金)の午後から研究発表会を開催いたします。

3年生以上の授業を公開しますので、1年生と2年生は給食終了後、下校となります。ご協力をよろしくお願いいたします。

## 平成29年度後期 学校評価のお願い

6月に引き続きまして後期の学校評価をお願いいたします。お忙しいことは存じますが、12月中に担任までご提出ください。

## 個人懇談会のご案内

**12月14日(木)、15日(金)、18日(月)、19日(火)**

**14時30分～17時**の予定でおこないます。

すでに、保護者の皆様にご都合をお尋ねしています。後日、詳しい日時につきましてお知らせいたしますので、どうぞよろしくお願ひいたします。

当日は、上靴と保護者証のご協力をお願いいたします。

## 平成29年度 12月行事予定

日	曜	行事	PTA・地域
1	金	持久走記録会予備日、北野中標準服・体育服採寸 1年色覚検査	
2	土		市P連街頭啓発
3	日	5・6年北野中学校部活動体験	校庭開放清掃
4	月		
5	火	授業参観・懇談会	参観・懇談会
6	水	5・6年科学センター学習、フッ化物洗口 4年食の指導	すこやか学級
7	木	委員会活動	
8	金	研究発表会(1・2年13時10分完全下校)	
9	土		
10	日		
11	月	クラブ活動、ほけんの日	
12	火	銀行引落日、読み聞かせ(朝)1～3年、3くみ	ベルマーク集計
13	水	1年食の指導、フッ化物洗口	(地)定例理事会
14	木	1年大将軍タイム、個人懇談会1日目、5校時授業	
15	金	人権の日、安全の日、個人懇談会2日目	
16	土		PTAフェスティバル 大将軍まつり準備
17	日	早起き土曜学習	PTAフレンドリー 大将軍まつり
18	月	個人懇談会3日目	
19	火	個人懇談会4日目、読み聞かせ(中間)	▼
20	水	2年食の指導、1年すこやか交流、フッ化物洗口	すこやか学級
21	木	町別児童集会、小中合同あいさつ運動	
22	金	授業・給食終了、冬休み前集会、大掃除	PTA大掃除
23	土	天皇誕生日	
24	日		
25	月	冬休み(～1月8日)	
26	火		
27	水		
28	木		
29	金	学校閉鎖日(～1月3日)	1月9日(火)から 学習再開です。給食 も始まります。
30	土		
31	日		

【1月の予定】 9日(火) 授業・給食開始 17日(水) 5年スチューデント学習  
25日(火) 1日自由参観 30日(火) 5年音楽鑑賞教室

## 写真でつづる学芸会

11月10日(金)におこないました。



## 北野中学校区「小中一貫教育の取組」



11月13日、14日に、北野中学校の先生に大将軍小学校で授業をしていただきました。教科は「体育」「国語」「数学」です。

体育では、さまざまな体形で並んだり、体ほぐしの運動をしたりしながら、中学校で大切にしていること（「集団の一員としての自覚をもつ」など）を教えていただきました。

国語は、秋や冬の俳句作りに挑戦しました。できた作品をたくさん褒めてもらい、子どもたちはうれしそうでした。数学は、石取り



(17個の石を交互に取っていき、最後の石を取ると勝ち、というゲーム)を楽しみながら、数学的な考え方方にふれました。「中学校の授業も何とかいけそうや！」と、多くの子が自信をもつことができました。



## 5年大将軍タイム

11月16日、大将軍タイムで5年生が「この半年をふりかえって、これからどんな過ごし方をするのか」について発表しました。

まず、フレンドリーグループの形を使って、3つのグループが一つの組となります。その3つのグループ内にいる5年生が発表者を務め、5年生以外のメンバーが聞き手になりました。

それぞれのグループで、5年生になってこの半年にあった大きな行事、例えば花背山の家の野外体験宿泊学習やフレンドリー遠足を挙げて、楽しかったことや高学年としての自覚について発表していました。

そして、最後にはこれから最高学年になるということをふまえて、どのように過ごしていきたいか、話していました。

発表を聞いた聞き手の学年からは、もう少し聞きたいことや感想を伝えていました。最後にもう一度、全体でも感想などを伝え合いました。

学芸会の後片付けから、5年生が学校行事のお手伝いを担っています。発表を聞いていて、5年生が「自分たちで素晴らしい大将軍小学校にしていきたい」という決意と自覚が少しづつ膨らんでいることを頼もしく思えました。

大将軍タイムは、次回12月14日に1年生の発表を予定しています。



## 冬休みのくらしから



今年度の「冬休みのくらし」を冬休み前に配布します。学校では、「冬休みのくらし」について子どもたちと読み合い、大切にしたいこと・注意したいことなど指導をします。

子どもたちにとって冬休みが楽しく有意義なものになるために、ご家庭でも特に、次のこと取り組んでいただければ幸いです。どうぞよろしくお願ひいたします。



1. 子どもたちにも家事を分担させて、家族の一員としてその役割を果たせるようにしましょう。  
とりわけ、年末年始にはお客様をお迎えすることも多く、絶好の機会です。
2. 家族との「語らいの時間」や「ふれあう場」をつくり、家族相互の温かい関係を一層深めましょう。
3. インターネットやゲーム、テレビなど子どもに及ぼす影響に注意を払い、トラブルや事件に巻き込まれないように、有効な活用方法や利用のルールやマナーについて、今一度話し合いましょう。
4. 携帯電話の所持については、本当に必要かどうか、利用のルールやマナーは身についているかどうか、話し合いましょう。
5. 子どもたちには、午前中に学習をしましょうと伝えています。夏前に配布しました「家庭学習の手引き」を活用して、子どもたちの学習を支援しましょう。
6. お年玉など、子どもたちにとって多額の金銭をもつ機会があります。無駄づかいをしないこと、子どもどうしで行動することで恐喝などの被害にあわないように注意することなど話し合いましょう。
7. 子どもたちの自転車の二人乗りや夜間無灯火走行、信号無視など、「危ない乗り方だ」と地域からの声を聞きます。自分の大切な命を守るために、「交通のルールを守る」ことを子どもたちに徹底しましょう。

